

SUISSE VOISINE La nouvelle pièce de Dominique Ziegler jouée à Genève

Théâtre : "Pourquoi ont-ils tué Jaurès ?"

Dans l'enceinte du Poche, petit théâtre niché dans la vieille ville, Dominique Ziegler présente sa nouvelle pièce dédiée à un personnage marquant de l'Histoire française : Jean Jaurès.

Ce nom et le contexte historique auquel il est inmanquablement associé et la longueur de représentation annoncée (plus de 2 heures), avaient de quoi effrayer, mais la pièce au titre évocateur s'affirme comme un petit bijou, loin de point de vue acéré ou de dénonciation rageuse. Grâce une écriture vive et précise, à une troupe de comédiens talentueux, capables de revêtir plusieurs costumes et de caricaturer multiples personnages au plus près de Jaurès, (mère, épouse, Charles Péguy, Léon Blum, Casimir Perrier, Félix Faure, Jules

Ferry, etc.), la pièce se montre puissante et touchante dans l'évocation d'un homme à l'intégrité rare au cœur du monde politique et d'une scène internationale tendue.

Sur scène, les portes s'ouvrent et se ferment, comme celles d'un destin toujours en action, ébullition intellectuelle, engagements multiples sur fond de III^e République. La pièce se déroule au gré de dates marquantes dans la vie de ce jeune homme doué, issu d'une famille modeste, devenu agrégé de lettres, enseignant, maître de conférence, journaliste, député, croquant la vie politique et l'actualité de sa plume, et faisant vibrer de sa voix celle de la république puis du socialisme. Dans la peau du tribun hors pair, dans celle du créateur du quotidien L'Humanité,

le comédien Frédéric Polier réalise une performance incroyable. L'écrivain, metteur en scène Ziegler propose une écriture tout en finesse pour décrire ce personnage marquant. La pièce gagne en intensité, saisit, tant l'homme Jaurès, son intense présence et son souci de justice sociale convaincant et force le respect dans son invitation subtile à la réflexion. Par le biais de Jaurès, la politique actuelle trouve d'amers échos à celle d'il y a un siècle. Elle n'en est que plus d'actualité. Chapeau bas.

Béatrice MOGENIER

POUR EN SAVOIR PLUS

"Pourquoi ont-ils tué Jaurès ?",
Théâtre en Vieille Ville, Le Poche :
jeudi à 19h, vendredi à 20h30, samedi
à 19h et dimanche à 17h.
Tél. 0041 22 310 37 59, lepoche.ch



Frédéric Polier, le comédien dans la peau de Jaurès.